

Les récupérateurs d'eau made in Haut-Bugey ont la cote

LE PROGRÈS



OYONNAX - LÉMAN - BUGÉY - BAS BUGÉY | 01A
Vendredi 9 juin 2023

1,30 €



SPÉCIALISTE DU FUNÉRAIRE

15 bis rue Belmont
01100 OYONNAX

04 74 77 63 94

marbrerie.gremaud@gmail.com



340166100

SIX BLESSÉS AU COUTEAU DONT QUATRE ENFANTS

L'horreur dans une aire de jeu à Annecy



Un homme a semé la terreur hier matin et provoqué un vif émoi en blessant, armé d'un couteau, six personnes dont quatre enfants en très bas âge, dans une aire de jeux à Annecy (Haute-Savoie), avant d'être interpellé par la police. Photo Jean-Christophe BOTT

PAGES 2-3 ET 4

AIN

Emploi : pourquoi le CDI ne fait plus rêver ?

PAGE 11



Photo Progrès/Catherine AULAZ

CRITÉRIUM DU DAUPHINÉ

Nantua, ville départ de la 6^e étape et porte d'entrée vers les Alpes

PAGE 37

LOISIRS

Retrouvez les rendez-vous du week-end



Le Grand Colombier sera en fête ce samedi avec la journée cyclo. Archive Progrès/Philippe TRIAS

TRAIL ULTRA 01

1600 coureurs au départ et Alexandre Boucheix en lice pour un triplé

PAGE 38



Alexandre Boucheix, alias « Casquette verte », vise un troisième succès à Oyonnax. Archive Progrès/Xavier ALLOY

HAUT-BUGEY

Les récupérateurs d'eau made in Haut-Bugey, stars de nos jardins

Les épisodes réguliers de sécheresse font prendre conscience aux ménages l'enjeu de préserver l'eau. Pour continuer à arroser malgré les restrictions et aussi faire des économies, de plus en plus récoltent les eaux de pluie. Ce qui profite aux géants du plastique. EDA organise d'ailleurs sa grande braderie ce week-end.

« Nos ventes ont été multipliées par trois ou quatre sur certaines références de récupérateurs d'eau. On a une demande qui explose au niveau des consommateurs », se félicite Julien Salas, directeur du magasin d'usine d'EDA.

L'entreprise oyonnaxienne, en pleine croissance, a constaté un réel engouement pour ces produits destinés à récolter l'eau de pluie, depuis le mois de février. « Dès que les reportages à la télévision se sont succédés sur la sécheresse, notre carnet de commandes a explosé. Les particuliers ont voulu anticiper cette année les restrictions pour l'arrosage, le remplissage des piscines. La gamme des récupérateurs d'eau est notre deuxième famille en termes de chiffres d'affaires sur le jardin, derrière les contenants, nos produits phares. »

Par « affinité écologique », mais pas que...

Face à cette demande croissante, difficile parfois de suivre la cadence. « Des ruptures peuvent arriver. Ce sont des produits qui prennent beaucoup de places en stock, donc il y a un certain temps de production, plus long que certains produits », commente Julien Salas qui résume les motivations à l'achat : « L'économie en eau par affinité écologique ; le prix ; et la fabrication made in France. »



Le marché de la récupération d'eau est porteur pour EDA, ainsi que pour son concurrent local Bellijardin. Les deux géants du plastique ont vu leurs commandes plus que doubler ces derniers mois. Photo Progrès/DR

L'engouement soudain pour ces produits en polypropylène profite donc aux géants du plastique, EDA et Bellijardin (lire par ailleurs), qui les vendent en direct ou auprès des grandes enseignes (grandes surfaces, magasins de bricolage, jardinerie, etc.). Faciles à installer aux chéneaux, ils permettent donc ensuite de remplir un arrosoir ou de brancher un tuyau en sortie. Petit conseil, ne pas oublier de vider la cuve l'hiver, sous peine de voir l'eau se transformer en glace et perforer la coque plastique.

Un récupérateur nomade, une innovation d'EDA en 2024

« La gamme des récupérateurs

est lancée depuis plusieurs années, les contenants vont de 150 à 1 000 litres. On continue d'innover sur ce segment porteur, surtout depuis la sécheresse de 2022. L'année prochaine, on proposera trois nouveaux produits : un récupérateur d'eau de 300 litres, avec un nouveau design qui s'incorpore plus dans une façade d'une maison, en se rapprochant de la gamme de nos pots. Et deux en PVC souple (un produit qu'on achète pour compléter notre gamme), de 250 et 500 litres. Ils seront nomades et pliables, c'est-à-dire que le particulier pourra le poser où il veut dans son jardin. Pas besoin de le connecter à son toit. Il se remplira

automatiquement par le dessus, avec un trou qui récupère l'eau », détaille Julien Salas.

La grande braderie d'EDA, ce week-end

Selon une étude de marché, 150 litres d'eau seraient consommés par jour par personne en moyenne France, dont 11 litres consacrés à l'arrosage du jardin. « Et grosso modo, un toit récupère 600 litres d'eau par m² par an », complète Julien Salas, qui en profite pour annoncer la grande braderie annuelle d'EDA, qui commence ce samedi 10 juin. « Il y aura plusieurs modèles de récupérateurs d'eau. Et au total, des milliers de références, sur un espace de ven-

RÉACTIONS

« Un engouement et des ruptures de stock »

Sophie Beauné, chef de secteur du rayon jardin à M. Bricolage Oyonnax

« La demande est énorme. Il y a vraiment eu un engouement assez impressionnant pour les récupérateurs d'eau. L'année dernière, cela s'était fait plus tard, pendant la période de sécheresse. Là, les gens ont anticipé, au printemps. Leur cuve sera remplie avant l'été. Il y a eu des ruptures de stock, les fournisseurs annoncent trois mois de délais. [...] Cela dépend des clients, mais les cuves de 1 000 litres marchent très bien, même si elles ne sont pas forcément esthétiques. Sinon, les 300 ou 600 litres, cela fonctionne bien. »

« On en produit 400 000 par an »

Eric Chanal-Hugon, PDG de Bellijardin

« Cette année, il y a un boom en effet. La demande a plus que doublé. Essentiellement en France, car les pièces sont volumineuses, pour le transport, c'est plus compliqué. Et dans d'autres pays, cela n'existe même pas. Il y en a en Allemagne, mais pas du tout en Italie. En Espagne, peut-être qu'il ne pleut pas assez. [...] Le modèle qu'on vend le plus est le 300 litres. C'est porteur, pour l'instant. Mais quand tout le monde sera équipé, cela redescendra. On est le plus gros acteur en France sur ce marché. Tout confondu, on en produit environ 400 000 par an à Bellignat. »

te de 200 m², avec des prix à partir de 50 centimes. »

Alexandre PSALTOPOULOS

Grande braderie d'EDA, au magasin d'usine de Bellignat. De samedi 10 à mercredi 14 (sauf dimanche), de 9 heures à 17 h 30.

EN BREF

MONTREAL-LA-CLUSE Vendredi, des perturbations de la circulation sur la RD 1084

La sixième étape de la mythique course cycliste du Critérium du Dauphiné, vendredi 9 juin, générera de grosses difficultés de circulation sur les secteurs du Haut-Bugey, de Bellegarde et du Pays de Gex.

La traversée de Nantua, depuis le rond-point de Montréal-la-Cluse (giratoire D1084 - D979 - D984D), place de la Cluse, Montréal-la-Cluse) sera interdite le 9 juin de 8 à 13 heures, et la circulation sur la RD 1084 entre Nantua et Châtillon-en-Michaille entre 11 h 30 et 13 heures. Avenue du Lac et parking de l'Esplanade, le stationnement sera interdit du jeudi 8 à 18 heures au vendredi



La RD 1084 sera fermée à la circulation entre 8 et 15 heures.

Photo Progrès/Catherine PAQUIER

9 juin à 15 h 10 ; l'interdiction de circulation a lieu le vendredi 9 juin, de 6 heures à 15 h 10. Route de la Cluse, le stationnement sera interdit du jeudi 8 à 18 heures au vendredi

9 juin à 13 heures, avec interdiction de circulation vendredi 9 juin, de 8 à 13 heures. La route de Port (RD74) restera ouverte à la circulation sauf entre 11 h 30 et 12 h 30. Sur l'A40, le péage de Sylans

sera fermé de 11 h 30 à 12 h 30. Le passage via Anney est préconisé pour les poids lourds hors gabarit.

OYONNAX Speedy, jeune chien, est à l'adoption au refuge au Haut-Bugey

Speedy est un mâle né en mai 2022, il est arrivé à 7 mois au refuge. Il n'a donc pas l'éducation « familiale » mais une éducation de base. Il a été en famille d'accueil avec un autre chien. Speedy reste un jeune chien il faudra donc poursuivre son éducation et faire des activités avec lui.

Refuge du Haut-Bugey, rue Belmont. Ouvert du lundi au samedi de 14 à 17 heures. Adoptions sur rdv au 06.33.48.06.21. www.haut-bugey-agglomeration.fr



Photo Progrès/Haut Bugey Agglo